

ALMERIA

BATAJOZ

FUENTE DEL

MALSTRE

ALMENDRALEJO

CIUDAA REAL

CUENCA GRALIADA

JAEN EREZ DE LA

FROS ERA
LA LINEA

LAS PALMAS

LUGO MA DIJID

MALAGA

PALENCIA

PONTEVEDRA

SANTIAGO DE

COMPATELA

SEVILLA TENEPIFE

TOLFOO

VALLA DOLID

VALLA DULI

ZAI /IO RA

Legión de María

Boletín número 623 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • Fax: 91 523 07 43 • legiondemariasm@hotmail.com

LA VIRGEN MARÍA, SAN LUIS M.ª GRIGNIÓN DE MONTFORT Y JUAN PABLO II, UN CAMINO FÁCIL PARA LLEGAR A DIOS

I día 28 de abril, celebramos la fiesta de San Luis M.ª Grignión de Montfort, el cual ha intervenido en gran parte en el desarrollo de la Legión de María, ya que el fundador Frank Duff, tras leer varias veces el libro más importante del Santo: *Tratado de la verdadera devoción a la Santísima Virgen*, esbozó gran parte de estos conoci-

mientos en el Manual oficial de la Legión de María, el cual rebosa de su espíritu.

San Luís es doctor y teólogo y como tal exploró profundamente las raíces de la devoción mariana, llegando a ser el gran precursor de todas las manifestaciones modernas de María. Estuvo cons-

tantemente anunciando la venida del Reino de Dios por medio de María y fue pregonero de la salvación que en la plenitud de los tiempos traería al mundo la Virgen madre de Dios por su Inmaculado Corazón. En su libro predijo la fundación de la legión de María, con estas palabras: "Veo venir una legión potente de Jesús y María, compuesta por soldados bravos y valientes, de ambos sexos, dispuestos a combatir el maligno, al mundo y a la naturaleza corrompida, en esos tiempos, más peligrosos que nunca, que están por venir".

Juan Pablo II, cuyo lema era "Totus tuus", fue muy mariano, en gran parte gracias a San Luís, y ello lo podemos comprobar desde el inicio de su Pontificado (1978); en el Cónclave, cuando fue elegido Papa, lo primero que pidió fue el libro del Tratado de la Verdadera Devoción que tenia sobre su mesita de noche.

Pero esta devoción a María la observamos desde siempre, al inicio de su Pontificado, en su testamento, también cuando sufrió el atentado contra su vida (1981), en

su libro "Cruzando el umbral de la esperan-

za", en su juventud, a los 18 años, cuando cuestionó de alguna manera el culto a María, le ayudó a encontrar las respuestas a sus dudas el citado libro del Santo, en sus muchos viajes apostólicos y así en infinidad de momentos, se puede comprobar la marianidad

de Juan Pablo II, el cual nos invitaba constantemente a ir "A Jesús por María".

Tenemos que ser "adictos", difundir y volver a leer ese libro tan magnífico del Tratado, ya que en él nos enseña el camino más fácil y directo para llegar a Dios, que es a través de María, que a su vez es Medianera y Dispensadora de Gracias y al igual que San Luis M.ª, Juan Pablo II y otros muchos santos, veremos y comprobaremos que todo se puede conseguir y nada es imposible, incluso poder vencer al maligno.

¡A JESÚS POR MARÍA!

Praesidium Ntra. Sra. de la Consolación Chiclana de la Frontera (Cádiz)

Resumen del Senatus, marzo 2008

Praesidium "Madre Inmaculada". Informe N.º 9. El grupo se reúne los jueves a las 18,00 horas en la Iglesia de San Aurelio, y consta de 12 socios activos más el Director Espiritual, siete son pretorianos; 52 socios auxiliares definitivos, 3 de ellos son adjutores seglares más 2 comunidades religiosas con un número no determinado de miembros. Tienen dos vacantes. Entre sus trabajos destacan la visita domiciliaria llevando el libro de Evangelios de este año; acompañamiento a personas solas; visitas a hospitales y dos residencias de mayores. En colaboración con Cáritas y las Hermanas de la Cruz, se ayuda a familias necesitadas y a inmigrantes. También visitan frecuentemente a sus socios auxiliares. Asisten a las reuniónes del grupo de rescate callejero. Colaboran activamente en las actividades de la parroquia. La visita oficial les felicita por su altar legionario y por la junta muy bien llevada, así como por su Director Espiritual, por su disponibilidad y trabajos. Les piden cubrir las vacantes y hacer difusión a personas más jóvenes.

Praesidium Ntra. Sra. de la Esperanza. Informe N.º 41. El grupo se reúne los martes, a las 19,00 horas, en la Parroquia Virgen Peregrina, Diego de León, 36, Madrid. Actualmente el grupo tiene 6 socios activos con promesa, 5 son pretorianos; 20 auxiliares definitivos y 29 adjutores. No tienen vacantes. Su trabajo principal es el de rescate callejero en la zona centro de Madrid, calles Montera, Ballesta, Cruz, y los segundos martes de mes en la sede legionaria, Calle Farmacia. Se impartió catequesis a tres niños y dos de ellos recibieron la Primera Comunión. Realizan contactos callejeros; visitas a auxiliares; participan en el trabajo de Pesca Joven y Pesca Noche. Se mantiene contacto con varias chicas que han dejado la calle y visitan mensualmente a la suegra de una de las chicas, con muchos problemas familiares, y a la madre de otra de las chicas y sus nietos. Su grupo de Patricios ha crecido en asistencia y participación. Se les felicita por su perseverancia a través de más de 30 años en su trabajo heroico, por abrirse a todas las curias de Madrid que, una vez al mes, se enriquecen con este trabajo y la oración. También se les felicita por su nuevo socio y por sus otros trabajos: Patricios, difusión, etc. Se les agradece su generosidad en su aportación económica al Senatus.

Curia Ntra. Sra. de los Reyes (Sevilla). Informe N.º 17. (Leyó el informe el corresponsal, Hno. Julián Sánchez.) La Curia la

forman 5 praesidia en Sevilla capital, uno en la provincia y otro en Huelva capital, con un total de 55 socios activos con promesa y 10 en prueba, dos son pretorianos; 54 socios auxiliares, 5 son adjutores seglares y ocho comunidades religiosas sin número determinado de miembros. Entre sus trabajos destacan los contactos callejeros, visitas a hogares, hospital, residencias de ancianos, enfermos en sus casas, contactos con jóvenes en la Universidad y otros centros. Hacen difusión personal y en pareja. Imparten catequesis, cursillos prematrimoniales. Todos los praesidia colaboran en sus parroquias formando parte de los Consejos Pastorales Parroquiales, participan en los actos de los demás grupos parroquiales y en la Asamblea Diocesana de Laicos. La visita oficial indica que Sevilla es una plaza muy importante por lo que pide oración para que la Curia se refuerce en todos sus grupos, aumente la difusión y asuma trabajos más comprometidos.

Comitium Ntra. Sra. de la Soledad (Badajoz). Informe N.º 25. El Comitium lo forman: Curia Comitium con 12 praesidia, 109 socios activos con promesa y 7 en prueba, 48 son pretorianos; 998 auxiliares, 124 son adjutores. Tienen 7 cargos vacantes. Curia Virgen Fiel de la Candelaria (Fuente del Maestre), con 6 praesidia (uno en Villafranca de los Barros), con 55 socios activos con promesa y uno en prueba, 30 son pretorianos; 516 auxiliares definitivos y 54 en prueba, 49 son adjutores. Tienen una vacante. Curia Ntra. Sra. de la Piedad (Almendralejo), con 3 praesidia, 47 socios activos con promesa y uno en prueba; 137 auxiliares de los cuales 38 son adjutores. Tienen una vacante. Trabajos comunes a las tres curiae: visitas a hospitales, asilo, visitas domiciliarias, catequesis, destacando en Badajoz el trabajo en Centro Penitenciario, tres cursillos prematrimoniales y tres grupos Betania. En Fuente del Maestre destacan un grupo de Patricios, siete Betanias, un grupo semanal con jóvenes, cuatro grupos de catequesis de postcomunión y seis de confirmación. En Almendralejo destacan formación a inmigrantes en colaboración con Cáritas, un taller de costura en Residencia de Ancianos, así como colaboración con Asuntos Sociales para ayudar a una familia de discapacitados psíquicos. En Badajoz y Fuente del Maestre destacan sus contactos y trabajos con jóvenes y juveniles. Se felicita al Comitium por el informe tan completo y positivo, por el trabajo con jóvenes que sigue realizando la curia de Fuente del Maestre y por el alto número de auxiliares y adjutores del Comitium.

Punto de Atención

LUISA RUEDA. PRESIDENTE DE CURIA VIRGEN DE LA PALOMA

EXPLORATIO DOMINICALIS

El Manual (capítulo 40, punto 10, pág. 389) aconseja que la Exploratio debe ser un trabajo de cada praesidium. El Manual nos pide "encarecidamente a cada praesidium del mundo —a ser posible todo el grupo junto— que dedique al menos un domingo al año para desplazarse a algún lugar, preferentemente con problemas y algo distante". Es necesario ponerse a disposición del párroco del lugar para dirigirnos en su nombre a personas en sus hogares y contactos en la calle, para llevar a cabo una jornada de apostolado, todo el día, con las personas quizás alejadas de la Iglesia. Esto también nos permite compartir el día en compañía de nuestros hermanos legionarios.

Marcharon a la casa del Padre

PAQUITA TORRES, Curia Madre de la Iglesia (Jaén). ISABEL FALQUINA, Curia Ntra. Sra. de los Remedios (Getafe). HNA. ARCADIA REVERÓN DEL Pino, del Praesidium "Causa de Nuestra Alegría", Curia Ntra. Sra.del Carmen, Tenerife. Hna. María Candelaria Hernández Martín, quien fue Presidente del Praesidium Ntra. Sra. de Guadalupe, Curia Ntra. Sra. del Carmen, Tenerife.

Con nuestro pésame a sus familiares y a los hermanos legionarios de Tenerife, elevamos una oración por sus almas OUE YA FORMAN PARTE DE LA LEGIÓN CELESTIAL.

Alocución

LA EUCARISTÍA, SACRAMENTO DE CONVERSIÓN Y UNIDAD. 30 MARZO 2008

La allocutio de este Senatus quiere fijarse en dos aspectos de la Eucaristía: es sacramento de conversión y es sacramento de unidad. Y quiere hacerlo a la luz de la lectura espiritual que hemos hecho del Manula, c. 40, p. 2.

Primero, nos detenemos un poco acerca de la Eucaristía como sacramento de conversión. Y partimos de la realidad fundamental de la Eucaristía como memorial de la Pasión, muerte y Resurrección de Jesús, sacramento del sacrificio redentor del Señor. Jesús ha venido a llamar a los pecadores a la conversión. Los ejemplos en el evangelio y en la historia de la Iglesia son innumerables. Jesús ha entregado su vida como expiación de nuestros pecados y para redimirnos de la esclavitud de la muerte. Cristo, resucitado y presente en la Eucaristía, actualiza y renueva hoy para cada hombre el misterio de su amor redentor. Por eso, la Iglesia es consciente de que la recepción frecuente de la Eucaristía purifica nuestra tendencia a instalarnos en el pecado, perdona muchos pecados veniales que nos inducirían a otros pecados mayores, es una llamada constante a la conversión continua para llevar una vida más dócil a la voluntad de Dios. La Eucaristía fortalece en nosotros el deseo de la santidad, nos hace crecer en todas las virtudes, es fuente de gracias actuales que iluminan nuestro camino de conversión, rompe resistencias del corazón, destruye hábitos de pecado.

Segundo, la Eucaristía es sacramento de unidad. Para aproximarnos algo a este misterio, nos fijamos en esta realidad central: la Eucaristía es el sacramento del amor. El amor une a las personas que se aman. El amor establece vínculos por los que aquellos que se aman se saben el uno dentro del otro. Por eso, la Eucaristía hace que Jesús vive dentro de nuestros corazones: sus pensamientos se unen a los nuestros y los transforman; sus deseos se unen a nuestros deseos y los cambian; y lo mismo decimos de los afectos y sentimientos. Así, el Espíritu de Amor que mueve a Jesús se va haciendo más presente en nuestros dinamismos humanos y los va transformando para que nuestras acciones sean hechas en unión con Jesús.

Si relacionamos estos dos aspectos de la Eucaristía, sacramento de conversión y sacramento de unidad, podemos decir que ambos aspectos nos señalan un camino de ascenso en nuestra comunión con Cristo. Pues en el inicio de nuestro caminar cristiano está aquella gracia con la que se dio comienzo a nuestra conversión y que nos llevó a la Eucaristía para que fuésemos conociendo y amando a Jesús. A medida que la conversión y curación del pecado se agranda, la unión con Jesús se hace más fuerte y nos hace vivir más unidos a Cristo y a su Iglesia, que es el Cuerpo místico de Cristo. Por eso, la experiencia que se asienta en nuestro corazón es que Cristo vive más en nosotros cuanto más limpio es nuestro corazón, y que la unión con Jesús crece para hacernos más fuertes frente al pecado que divide y aleja al hombre de Dios, al hombre de sus hermanos y rompe y destruye su propio interior. Podemos decir, como resumen, que la Eucaristía es fuente constante de conversión en la medida en que uniéndonos a Cristo nos hace vivir más en la unidad de la Iglesia y en la unión con todos los hombres hermanos.

VENERABLE EDEL MARY QUINN

Los secretos de su vida interior (Continuación)



e atrevería a decir que esa consideración con los demás fue algo esencial en ella. Simplemente no me la podría imaginar mostrando el más ligero grado de desconsideración con nadie. En la entrevista que el Cardenal Suenens tuvo con todos los miembros de su familia les preguntó: ¿Cuál era su característica especial? La madre contestó sin dudar: "Su falta de egoísmo". El Cardenal preguntó entonces a qué edad comenzó a

manifestarse esta cualidad. La contestación de la madre fue

que la tuvo desde su más temprana edad. El Cardenal objetó que los niños pequeños eran egoístas que tenían que aprender a corregir sus criterios de los adultos. A esto toda la familia unida insistió en que nunca habían conocido a Edel ser de otra manera sino desinteresada.

Hay un hecho que ilustra otro aspecto suyo. Fue antes de ostentar el cargo de enviada, cuando había caido enferma y estaba en el sanatorio. Un enfermo habia muerto inesperadamente durante la noche y la joven enfermera responsable acudió corriendo en busca de ayuda a Edel, que estaba dormida, en vez de ir a su recurso más natural, la enfermera jefe. Esto tiene un significado extraño. Edel fue el pensamiento que brotó instintivamente en la mente de aquella joven enfermera asustada. Pero lo mismo les ocurría a sus padres, que le pedían consejo en los problemas de la familia.

PRAESIDIUM NUESTRA SEÑORA SIEMPRE ENTERA

I nombre "Nuestra Señora Siempre Entera" causó extrañeza en la Curia, cuando se le propuso el alta del praesidium con dicho nombre. Y hubo que explicar que este nombre fue un apelativo con la que San Juan de Dios se refería a la Virgen en sus escritos; con él quiso referirse a la Inmaculada Concepción de la Virgen.

El praesidium depende de la Curia Nuestra Señora del Rosario, Madrid. En la actualidad el grupo se compone de 7 socios activos (4 varones y 3 mujeres). Cuatro son pretorianos y 10 adjutores.

El Presidium se fundó el 24 de enero del 1986, en el Albergue San Juan de Dios por tres hermanos legionarios del Praesidium Concepción de Nuestra Señora, En colaboración con el entonces capellán de dicho albergue, el P. Joaquín Sánchez. Dos de aquellos socios habian hecho algunos trabajos de apostolado en el albergue, en plan de nuevo apostolado, y el capellán les propuso fundar un praesidium. En la segunda reunión se unieron tres albergados, y dos semanas más tarde se agregó un joven abogado. Francisco de Asís, hombre de gran pie-



dad que falleció en septiembre de 1988 a los 42 años de edad. Entre marzo de 1986 y septiembre de 1987 se incorporaron al grupo otros cuatro albergados, sólo dos llegaron a hacer la promesa legionaria, y no durarón más de un año, por su situación inestable. Sin embargo, participaban con gusto y con provecho. Por mucho tiempo se pensaba que el trabajo de este grupo era más bien para hombres, debido a la problemática de los albergados. La primera hermana legionaria entró en el grupo en noviembre de 1988 y estuvo unos 10 años. Luego vinieron más, de tal manera que en 1990 predominaban las mujeres. Viendo que el trabajo que hacián era igual o mejor que los hombres.

Durante estos años los **directores espirituales** del grupo han sido de la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios, de la que depende el albergue del mismo nombre. Fueron: P. Joaquín Sánchez, P. Valentín Riesco, P. Amador Fernández, P. Miguel Pajares, y el Hospituis María Jabato. Desde la muerte de este último está sin director espiritual.

Se trabaja legionariamente, de dos en dos, aunque dado el recinto limitado donde se efectúa el trabajo, a menudo se producen conversaciones individuales. La mayoría de los socios del praesidium son legionarios de otros praesidia que están duplicando el trabajo. En los primeros tiempos sí se intentaba atraer a gente del entorno del albergue, pero sin éxito; por lo que se tomó la idea de que participaran de otros grupos, experimentados ya en la labor de contactos apostólicos.

Las actividades del grupo son: Contactos con los albergados dentro del albergue, y de vez en cuando visitas a los albergados enfermos en la enfermería o en hospitales. La junta legionaria y los trabajos se realizaran los miércoles por la tarde. De vez en cuando la Orden Hospitalaria organiza jornadas para lo voluntarios, y nos invita a la Misa y velada social con ocasión de la Navidad y de la festividad de San Juan de Dios. Los socios del praesidium participan con gusto entre los demás voluntarios del albergue.

El Mejor Servicio a la Legión de María

En la mente de todos está el enorme valor espiritual de nuestros Auxiliares. Nos proveen a la Legión de alas para poder volar hacia metas muy altas gracias a sus oraciones, a sus mortificaciones, todas ofrecidas a la Santísima Virgen. Sin ese empuje espiritual, los hermanos activos no lograrían tanto en sus trabajos.

Pero igual que un buen soldado, al ver que ya no puede correr en el campo de batalla, se pasa a la reserva para ayudar a preparar municiones para que sigan combatiendo los activos, así debemos actuar los legionarios de María.

Cuando los activos notemos que nos flaquean mucho las fuerzas físicas, —que no las espirituales—, que ya casi no podemos caminar ni subir escaleras, cuando la salud nos impide asistir regularmente a las juntas, o nos impide cumplir un trabajo sólido de mínimo dos horas semanales, es hora de hacer un examen particular y plantearnos si no seríamos de mejor beneficio a la Legión como Auxiliares entregados, ofreciendo a María cada momento del día con nuestras fatigas, trabajos, dolores, alegrías, catenas, rosarios, etc. Hagamos este examen y seamos sinceros con nosotros mismos y con los demás.

Y si algún día los hermanos oficiales de nuestro praesidium abordasen este tema con nosotros, (considerar la posibilidad de pasar a ser Auxiliares), seamos humildes y valoremos los pros y contras sin ofendernos. Que sea una decisión personal, bien pensada y no fruto de un arrebato o acaloramiento. ¡Que María Santísima nos guíe en todas nuestras decisiones!

Diana Nichol

Secretaria Comitium Ntra. Sra. de la Soledad (Badajoz)

REPASO DE LOS TÉRMINOS LATINOS usados en Legión de María en todo el mundo

SINGULAR	PLURAL
Praesidium (Grupo base que se reúne semanalmente)	a) Praesidia b) Praesidiums c) Praesidias
Curia (Conjunto de praesidia de una zona, los oficiales se reúnen mensualmente)	a) Curias b) Curiaes c) Curiae
Comitium (Consejo que agrupa además dos o varias curiae, sus oficiales se reúnen mensualmente)	a) Comitiums b) Comitia c) Comicios
Senatus (Consejo que agrupa tanto praesidia, curiae y comitia, los oficiales también se reúnen mensualmente)	a) Senati b) Senados c) Senatios
Vexillum (Símbolo representativo de la Legión de María: el Esp. Santo por medio de María y su Legión derrama sus dones sobre el mundo)	a) Vexiliums b) Vexilla c) Vexilina
Solución: 1 a): 2 c): 3 b): 4 a): 5 b)	

Solución: 1 a); 2 c); 3 b); 4 a); 5 b)